



Retour

L'infirmière n° 056 du 01/05/2025

DÉMARCHE DE RESPONSABILITÉ POPULATIONNELLE : POUR LE MAINTIEN EN BONNE SANTÉ DE TOUS



ACTUALITÉS

ACTION TERRITORIALE

Auteur(s) : Laure Martin (/recherche/article.html?query=%22Laure%20Martin%22&revues%5B%5D=INF&sortBy=relevance)

Portée depuis 2018 par la Fédération hospitalière de France, la démarche de responsabilité populationnelle vise à faire travailler ensemble tous les acteurs d'un bassin de vie pour améliorer la santé de ses habitants. Dans le Grand Est, le centre hospitalier régional universitaire de Nancy et les professionnels libéraux sont à la manœuvre depuis quelques mois, pour la prise en charge du diabète de type 2.

Depuis le début de l'année, il n'est pas rare qu'à Nancy, dans certains lieux publics, notamment sur la place du marché central, des professionnels de santé, hospitaliers et libéraux, ainsi que des patients experts et des bénévoles de l'Association française des diabétiques 54 se rassemblent sous un stand pour délivrer des messages de prévention aux passants. Leur cible : les personnes « à risques¹ » d'avoir un diabète mais aussi celles qui connaissent leur pathologie, afin d'éviter qu'elle ne s'aggrave. « *Nous menons des actions dans la ville, dans les endroits où nous savons qu'il y aura soit du passage, soit une population plus vulnérable pour la sensibiliser* », explique Syla Mokrani, directrice adjointe au centre hospitalier régional universitaire (CHRU) de Nancy, et directrice du projet de responsabilité populationnelle à la Fédération hospitalière de France (FHF). Ces actions se déroulent dans le cadre de la démarche de responsabilité populationnelle, qui entend favoriser le maintien en bonne santé de tous, permettre une meilleure prise en charge des patients et encourager une utilisation plus pertinente des ressources pour la société. Si elle a vocation à embarquer l'ensemble des acteurs sur le territoire du groupement hospitalier de territoire (GHT) Sud Lorrain, le déploiement s'effectue, dans un premier temps, à une échelle plus restreinte, en proximité, à savoir la métropole du Grand Nancy. Ces journées de sensibilisation sont l'occasion de parler du diabète avec la population, mais aussi d'effectuer des tests de repérage. « *Cette proximité représente un réel avantage pour le dépistage, fait...*

Ne ratez pas l'information essentielle à votre pratique !

Inscrivez-vous à la newsletter hebdomadaire pour suivre l'actualité et profiter de l'article offert !

Indiquez votre fonction 

Entrez votre email

J'accepte que mes informations soient collectées par Espaceinfirmier (requis)

Où vont mes données ?

Merci, j'en profite !

[Déjà abonné ? Connectez-vous !](#)

Articles de la même rubrique d'un même numéro

- **POLITIQUE** : LOI INFIRMIÈRE : EN ROUTE VERS LE SÉNAT (<https://www.espaceinfirmier.fr/presse/l-infirmiere/article/n-056/loi-infirmiere-en-route-vers-le-senat-INF05602001.html>)
- **SANTÉ SEXUELLE** : « GROSSESSE ET SEXUALITÉ : TOUT EST QUESTION D'ÉVOLUTION ET D'INTUITION » (<https://www.espaceinfirmier.fr/presse/l-infirmiere/article/n-056/grossesse-et-sexualite-tout-est-question-d-evolution-et-d-intuition-INF05601601.html>)
- **SALON INFIRMIER** : ADDICTIONS AU TRAVAIL : LA FACE CACHÉE DE LA SOUFFRANCE DES SOIGNANTS (<https://www.espaceinfirmier.fr/presse/l-infirmiere/article/n-056/addictions-au-travail-la-face-cachee-de-la-souffrance-des-soignants-INF05601201.html>)
- **SOIGNER LES SOIGNANTS** : ALEXIS BATAILLE-HEMBERT « LE CORPS ET L'ESPRIT DU SOIGNANT SONT SES PREMIERS OUTILS DE TRAVAIL » (<https://www.espaceinfirmier.fr/presse/l-infirmiere/article/n-056/alexis-bataille-hembert-le-corps-et-l-esprit-du-soignant-sont-ses-premiers-outils-de-travail-INF05600801.html>)